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Пролетарии всех стран, соединяйтесь.

КРЯСНОЕэнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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М ОДО ДЕЖ Ь-
НА ФЕРМЫ!

Закончил свою работу первый об
ластной слет молодых передовиков 
животноводства. Делегаты слета 
подвели итоги работы молодых жи
вотноводов области, наметили новые 
задачи в борьбе за дальнейший 
крутой подъем животноводства. 
Трудовые успехи молодых животно
водов области — яркое свидетель
ство горячего патриотизма совет
ской молодежи, которая по зову 
партии всегда смело шла и идет на 
передний край борьбы за дальней-' 
ший подъем народного хозяйства.

Сегодня важнейшим участком 
борьбы за дальнейший подъем сель
ского хозяйства страны является 
животноводство, и молодежь пошла 
работать на фермы. Во многих рай
онах нашей области созданы ком
сомольско-молодежные . фермы, меж
ду ними организовано социалистиче
ское соревнование. В Еривошеин- 
ском районе, например, 6 комсо
мольско-молодежных молочнотовар
ных ферм, 2 свиноводческих, в Ше- 
гарском районе в животноводстве 
работает более 300 молодых колхоз
ников, здесь 9 ферм — комсомоль- 
ско-молодежшые.

Призыв колпашевских комсо
мольцев, которые поехали на рабо
ту в колхозы, нашел горячий от
клик среди молодежи области. Их 
примеру последовали сотни юношей 
и девушек городов, райцентров и 
рабочих поселков нашей области. 
Вчерашние ученики сельских школ, 
вчерашние горожане стали чабана
ми, доярками, свинарками, телятни
цами и своим трудом помогают со
ветскому народу в успешном реше
нии всенародной задачи — в бли
жайшие годы догнать США по про
изводству мяса, молока и масла на 
душу населения.

С трибуны слета молодые живот
новоды рассказывали о своем опы
те работы, о трудностях и недостат
ках, о планах на будущее. У мно
гих молодых животноводов есть 
чему поучиться.' Екатерина Лузина 
только второй год работает птични
цей в колхозе ^имени Сталина, Кол- 
пашевского района, но она обогнала 
яочги всех птичниц колхозов обла
сти. За 1957 год получила по 144 
яйца на несушку, за прошедшие 
2 месяца текущего года — по 22 
яйца. Лена Барышева, доярка колхо
за «Северное сияние», надоила ■ за 
прошлый год более 2.700 килограм
мов молока на корову и заняла од
но из первых мест в соревновании 
доярок области.

Замечательно трудятся комсо
мольцы и молодежь колхоза «Впе
ред к  коммунизму». Томского райо
на. Здесь большинство комсомольцев 
и колхозной молодежи работает в 
животноводстве, создано 2 комсо
мольско-молодежных фермы. В 
1957 году на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий колхоз 
получил по 22 центнера мяса, на
доил на каждую корову по 2.049 
килограммов молока. В этом 
большая заслуга и молодежи кол
хоза.

Но молодые животноводы озабо
чены тем, что в целом по области 
животноводство еще сильно отстает 
в своем развитии, ряды молодых 
животноводов растут еще медленно. 
В своем обращения делегаты слета 
призывают молодежь области с еще

большей энергией и молодым задо
ром бороться за то, чтобы 1958 
год стал годом мощного подъема 
всех отраслей сельского хозяйства 
нашей области.

Определив свой конкретный 
вклад в борьбе за крутой подъем 
животноводства, молодежь области 
решила получить в этом году свои
ми силами 20 000 тонн молока, 
2J300 тонн свинины, вырастить 
не менее 12.000 телят, 50.000 го
лов птицы. Чтобы успешно выпол
нить эту задачу необходимо пус
тить в ход все резервы увеличения 
производства мяса и молока.

Надо продолжать работу по ук
реплению ферм молодыми кадрами 
животноводов. Обком и райкомы 
ВЛКСМ, колхозные комсомольские 
организации должны провести 
большую работу по отбору комсо
мольцев для работы на фермах; 
много поработать, чтобы сделать все 
комсомольско-молодежные фермы 
образцовыми по культуре животно
водства. производственным показа
телям.

Особая забота должна быть про
явлена о создании прочной кор
мовой базы. Делегаты слета тт. Во- 
ронченко и Бадали правильно ука
зывали. что забота о создании проч
ной кормовой базы должна быть 
кровным делом каждого животново
да. Больше инициативы требуется 
от комсомольцев в улучшении воз
делывания кукурузы.

Успех работы молодых животно
водов во многом будет зависеть от 
уровня партийного руководства 
комсомольскими организациями. 
Партийные организации и правле
ния колхозов обязаны всемерно 
поддерживать патриотическое дви
жение молодежи, стремящейся ра
ботать в животноводстве. Юноши и 
девушки, только что пришедшие на 
животноводческие фермы, еще не. 
имеют опыта работы и, естественно, 
нуждаются в помощи со стороны 
опытных животноводов, специали
стов сельского хозяйства. С ними 
надо организовать зоотехническую 
учебу, на практике учить передо
вым приемам ухода и содержания 
животных. В этом отношении вся
ческого одобрения заслуживает 
пример доярки колхоза ' имени 
Ильича, Чаинского района, Эммы 
Трэй, которая по почину свинарки 
колхоза «Сибиряк», Бакчарского 
района, Марии Кучугуры взялась 
научить хорошо работать трех мо
лодых доярок. Долг партийных ор
ганизаций —  добиться, чтобы каж 
дый передовой животновод обучал 
своим приемам и методам работы 
молодых животноводов.

Необходимо также позаботиться о 
том, чтобы юноши и девушки име
ли возможность продолжать свое 
образование в средних и высших 
учебных заведениях, создать им ус
ловия для культурного отдыха, 
обеспечить нормальные бытовые ус
ловия.

Почетна работа животновода! 
Юноши и девушки, комсомольцы, 
молодые патриоты Родины! Всту
пайте в славную армию молодых 
животноводов области. Берите при
мер с делегатов областного слета 
молодых передовиков животновод
ства, которые стали активными 
борцами за резкое увеличение про
изводства продуктов животновод
ства.

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

За успехи, достигнутые в работе 
по увеличению производства и сда
чи государству сельскохозяйствен
ных продуктов. Президиум Верхов
ного Совета СССР наградил ордена
ми и медалями 1.473 г&лхозяиков, 
работников МТС и совхозов, специа
листов сельского хозяйства, работ
ников партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов 
Свердловской области.

Орденом Ленина награждено 74, 
орденом Трудового Красного Знаме
ни —  150, орденом «Знак Почета»

—* 407, медалью «За трудовую доб
лесть» —  431. медалью «За тру
довое отличие» —  411 человек.

За выдающиеся успехи в увели
чении производства молока, мяса и 
сдачи государству сельскохозяйст
венных продуктов звание Героя 
Социалистического Труда при
своено тт. Е. Г. Белькову, 
М. И. Козленко, Е. А. Королевой, 
Е. В. Котиковой. А. Ф. Кротовой, 
М. С. Мавлютовоь, С. А. Соседкову, 
П. А. Шабуниной в Г. Т. Щелокову.

Сверхплановая продукция предприятий 
промысловой кооперации

Работники промысловой коопера
ции области в честь выборов в Вер
ховный'Совет СССР обязались до
срочно выполнить квартальный 
план и выпустить ко дню выборов 
сверхплановой продукции ' на 1,5 
миллиона рублей.

Февральский план перевыполнен 
на 19.5 процента, за два месяца 
выпущено сверхплановой продукции 
на 3 миллиона рублей. Значительно 
перевыполнен план по производству

мебели, лампового стекла, детской 
обуви и других изделий.

Передовые предприятия досрочно 
выполнили квартальный план. 
Промартели «Заря» Колпашевског! 
района, имени 18 партсъезда Алек
сандровского района, «Верный 
путь» Томского района и некото
рые другие предприятия работают 
в счет второго квартала. ..................

Е. ЯКОВЧУК,

Н А К А Н У Н Е  В Ы Б О Р О В  
В  В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  С С С Р

Собрание избирателей 
Г орьковского— Советского 

избирательного округа
ГОРЬКИЙ, 8 марта. (.ТАСС). В 

областном театре оперы и балета 
имени А. С. Пушкина состоялась 
встреча избирателей Горьковского— 
Советского избирательного округа 
по выборам в Совет Союза Верхов
ного Совета СССР с кандидатом в 
депутаты, членом Президиума ЦК 
КПСС и секретарем Центрального 
Комитета КПСС Николаем Григорь
евичем Игнатовым,

На собрании выступили доверен
ное лицо К. В. Мокеев, токарь меха
нического завода t Н. И. Лобанов, 
преподаватель П. А. Марков, врач 
Н. Я. Климова. Представители ра
бочих коллективов и интеллигенции 
говорили о высоком политическом и 
трудовом подъеме на предприятиях

АЛМА-АТА. 9 марта. (ТАСС). Се
годня в Казахском академическом 
театре оперы и балета имени Абая 
состоялось собрание избирателей 
Алма-Атинского городского избира
тельного округа, посвященное 
встрече с кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР, членом Президиума ЦК КПСС, 
первым секретарем ЦК КП Казах
стана Николаем Ильичей Беляевым.

Собрание открывает первый сек
ретарь Алма-Атинского горкома 
КП Казахстана К. П. Третьяков, 
который предоставляет слово глав
ному конструктору Алма-Атинского 
завода тяжелого машиностроения 
В. М. Колесову.

Как доверенное лицо, он расска-

и в учреждениях в связи с подго
товкой к выборам в Верховный 
Совет СССР. Ораторы указывали, 
что, голосуя за кандидатов народ
ного блока коммунистов и беспар
тийных, избиратели будут голосо
вать за Коммунистическую партию, 
за дальнейшее процветание нашей 
Отчизны. Они призывали избирате
лей Горьковского— Советского изби
рательного округа единодушно от
дать в день выборов свои голоса за 
кандидата нерушимого блока комму
нистов и беспартийных товарища 
Н. Г. Игнатова.

С речью выступил тепло встре
ченный* присутствующими кандидат 
в депутаты Верховного Совета СССР 
Н. Г. Игнатов.

стана М. Бейсебаев от имени своих 
коллективов выразили уверенность 
в том, что выборы в Варховный Со
вет СССР явятся новой яркой де
монстрацией единства партии и на
рода, что все избиратели округа от
дадут свои голоса за верного сына 
Коммунистической партии и совет
ского народа, выдающегося деятеля 
партии и Советского государства то
варища Й. И. Беляева.

В заключение с речью выступил 
тепло встреченный собравшимися 
кандидат в депутаты Верховного 
Совета СССР Н. И. Беляев.

Встреча 
В. А. Москвина 
с избирателями 

Асиновсного района
К семи часам вечера районный 

Дом культуры заполнили избирате
ли г. Асино и прилегающих к  горо
ду сел, чтобы встретиться со своим 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР В. А. Москвиным.

Предвыборное собрание открыл 
первый секретарь Асиновского рай. 
кома КПСС тов. Савченков.

На трибуне —  доверенное лицо 
по Чулымскому избирательному 
участку тов. Колосов.

—  Выборы в Верховный Совет 
СССР —  большое и радостное собы
тие в жизни советских людей, —  
говорит он. —  16 марта наш народ 
вновь продемонстрирует свою пре
данность делу Коммунистической 
партии.

Доверенное лицо выражает уве
ренность, что тов. Москвин оправ
дает высокое доверие. оказанное 
ему избирателями. Он призвал из
бирателей в день выборов —  16 
марта отдать свои голоса за Васи
лия Арсентьевича Москвина, канди
дата блока коммунистов и беспар
тийных. : ' : ! '

На собрании выступили слесарь 
Асиновских центральных ремонтно
механических мастерских тов. Заха
ров, колхозник сельхозартели 
«Комсомолец» тов. Догадов, дирек
тор асиновской средней щколы 
№ 1 тов. Чекулаев, молодая избира
тельница Тамара Рудикова. Они 
заявили, что в день выборов трудя
щиеся Асиновского района все, как 
один, отдадут свои голоса за канди
датов нерушимого блока ' коммуни
стов и беспартийных.

В заключение выступил канди
дат в депутаты В. А. Москвин.

Собрание избирателей 
Алма-Атинского городского 

избирательного округа

Торжественное собрание 
в Большом театре

Радостно отметила Советская 
страна Международный женский 
день 8 марта. На предприятиях, 
в учреждениях, колхозах и совхо
зах состоялись торжественные вече
ра и собрания, посвященные жен- 
щинам-труженицам, активным уча
стницам строительства коммунизма.

В Москве, в Большом театре Со
юза ССР 8 марта было проведено 
торжественное собрание партийных, 
советских и общественных органи
заций. В зале собрались производ
ственницы, инженеры, ученые, 
учителя, врачи, артистки, работни
ки партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций. В 
президиуме собрания —  руководи
тели Коммунистической партии и 
Советского правительства, женщи
ны-новаторы производства, передо
вики сельского хозяйства.

Заседание открыла заместитель 
председателя Московского городско
го Совета депутатов трудящихся

Зоя Васильевна Миронова.
Собравшихся в зале и в их лице 

всех москвичек приветствовали 
ткачиха комбината «Трехгорная ма
нуфактура» Антонина Сергеевна 
Зайцева, заведующая кафедрой об
щей физики Московского государ
ственного университета Валентина 
Ивановна Иверонова, колхозница 
Герой Социалистического Труда 
Клавдия Сергеевна Алексеева, учи
тельница Любовь Владимировна Ер
молина, писательница Галина Ев
геньевна Николаева и студентка 
медицинского института Светлана 
Овчаренко.

Своих матерей и старших сестер 
приветствовали московские пионе
ры.

С огромным подъемом участники 
торжественного собрания приняли 
приветственное письмо Центрально
му Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза,

(ТАСС).

О выполнении плана заготовок льноволокна 
и семян льна-долгунца из урожая 1957 года

Сообщение Центрального Статистического 
Управления при Совете Министров СССР

Труженики сельского хозяйства 
льносеющих республик, выполняя 
исторические решения X I  съезда 
КПСС, вырастили в 1957 году хо
роший урожай льна и обеспечили 
выполнение плана заготовок льно
волокна в целом по стране к 1 мар
та с. г.

Из урожая 1957 года заготовле
но льноволокна 322 тысячи тонн 
против 145 тысяч тоня заготовлен
ных за весь 1953— 1954 сельско
хозяйственный год. или более чем 
в 2,2 раза. Заготовки льноволокна 
продолжаются.

Выполнен и перевыполнен план 
заготовок льноволокна в Белорус
ской ССР. Украинской ССР, Кали

нинской. Кировской, Ярославской, 
Вологодской, Костромской, Горьков
ской. Ивановской. Московской об
ластях и в Марийской АССР.

Досрочно выполнен план загото
вок семян льна-долгунца. Из уро
жая 1957 года заготовлено 169 ты_ 
сяч тонн семян, или в 3,3 раза 
больше, чем было заготовлено за 
весь 1953— 1954 сельскохозяйст
венный год.

Успешно выполнен план' загото
вок семян льна-долгунца в РСФСР, 
Украинской ССР, Белорусской ССР, 
Литовской ССР.

Центральное Статистическое 
Управление при Совете 

Министров СССР.

Конкурс на лучший проект обелиска в честь 
первого в мире советского искусственного 

спутника Земли
По поручению Совета Мини

стров СССР Мосгорисполком, Госу
дарственный Комитет Совета Мини
стров СССР по делам строительства, 
Министерство культуры СССР и 
Академия наук СССР объявляют 
Всесоюзный открытый конкурс на 
лучший проект обелиска, сооружае
мого в ознаменование пуска в Со
ветском Союзе первого в мире ис
кусственного спутника Земли.

Совет Министров СССР своим по

становлением предложил руководи
телям проектных организаций, твор
ческих союзов и научных учреж
дений оказывать всемерное содейст
вие лицам, участвующим в конкур
се.

Обелиск предполагается соору
дить перед зданием Московского го
сударственного университета имени 
М. В. Ломоносова на Ленинских го
рах.

(ТАСС).

Из М осквы в Ленинград  
за 70 минут

А. Г .  Савиных у избирателей 
карандашной фабрики

зывает о жизненном пути товарища 
Н. И. Беляева и обращается ко 
всем избирателям с призывом в 
день выборов ■ единодушно отдать 
свои голоса за кандидата неруши
мого блока коммунистов и беспар
тийных. :

Выступившие на собрании сле
сарь А. И. Носивец, писатель 
А. Тажибаев, академик Академии 
наук Казахской ССР Ш. Чокнн, ди
ректор' алма-атинской средней шко
лы № 40 К. Ермолаева, Герой Со
ветского Союза С. Нурмагамбетов, 
студентка Казахского университета 
М. Канатчинова, первый секретарь 
Алма-Атинского обкома КП Казах-

В воскресенье в г. Томске со
стоялся второй городской слет мо
лодых строителей.

—  Большую программу работ 
предстоит выполнить строителям 
нашего города, —  сказал в своем 
докладе секретарь горкома КПСС 
тов. Червяков. —  Объем строи
тельства в нынешнем году по срав
нению с прошлым возрастет на 
12 процентов. Особенно увеличено 
задание по строительству жилья. 
Если в 1957 году в Томске была 
введена в эксплуатацию 41 тыся
ча квадратных метров жилой пло
щади. то в этом году намечено по
строить не менее 90 тысяч квад
ратных метров подрядным и хозяй
ственным способами и 30 тысяч —  
индивидуальными застройщиками.

На стройках города более 3.500 
молодых строителей. Это большая 
сила. От того, как они будут рабо
тать, зависит многое.

Немало молодых строителей уже 
достигло высоких показателей в 
труде. Об этом говорили докладчик 
и участники слета. Заслуженной 
популярностью среди молодых 
строителей пользуются Василий 
Скиперских (УНР-787). Михаил 
Трелюс (строительное управление 
ГРЭС-П), Вера Волошина 
(УНР-739), Михаил Кочергин 
(УНР-563), Сергей Шабалин и 
Людмила Черных («Томсксгрой»), 
выполняющие . свои . дневные зада
ния на 130— 140 процентов.

Но не все молодые строители 
работают хорошо. Некоторые еще 
не освоили своих специальностей. 
Например, в строительном тресте 
К* 97 200 молодых рабочих не

Многолюдно было в воскресный 
вечер в клубе Томской карандашной 
фабрики. Здесь состоялась встреча 
рабочих фабрики с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР 
по Томскому городскому избиратель, 
ному округу Л1? 328 А. Г. Савиных.

В свонх выступлениях рабочие 
фабрики тт. Воронова, Музыкантов 
и Ворошилов рассказали о том, как 
в коллективе идет соревнование в 
чевть выборов в Верховный Совет

имеют специальностей. Производ
ственное же обучение организова
но еще не везде.

В минувшем году на стройки го
рода пришло 60 десятиклассников. 
Большинство из них- стало квали
фицированными строителями и пе
ревыполняет сменные задания.

—  В школе, —  сказал в своем 
выступлении на слеге Михаил 
Кочергин, —  мы много спорили о 
будущих профессиях. Я, например, 
хотел поступить в летную школу. 
Но вот партия призвала молодежь 
идти на стройки. Я и несколько 
моих друзей решили откликнуться 
на этот п ри зы в . Райком ВЛКСМ 
удовлетворил нашу просьбу. В 
стройтресте Ns 97 приняли нас 
хорошо. Вскоре мы. освоили строи
тельную специальность и теперь я 
нисколько не раскаиваюсь, что из
брал себе именно этот путь, путь 
строителя.

—  Я горжусь своей професси
ей. —  заявила бывшая десяти
классница., ныне штукатур треста 
«Томскстрой» Людмила Черных. —  
Ведь мы призваны создавать удоб
ства для советских людей. Какая 
это почетная и ответственная за
дача.

Хороших производственных по
казателей достигли бывшие десяти
классники: плотник стройучастка 
!№ 10 Иван Костенко, штукатуры 
треста № 97 Алла Райских, Люд
мила Лавренович. штукатуры тре
ста «Томскстрой» Эля Богданова, 
Тамара Исакова. Тамара Миронова. 
Они выполняют ежедневно по пол
торы —  две. нормы.

—  Наша задача сострит в том,

СССР, призвали избирателей в день 
выборов отдать свои голоса за до
стойного кандидата Андрея Гри
горьевича Савиных.

В заключение тепло встреченный 
собравшимися выступил кандидат 
в депутаты А. Г. Савиных. Он рас
сказал о работе Верховного Совета 
СССР, о своей депутатской деятель
ности. горячо поблагодарил избира
телей за оказанное доверие.

—  сказал тов. Червяков, —  чтобы 
все прибывающие из школ рабочие 
быстро становились квалифициро
ванными строителями.

На слете отмечалось, что ком
сомольские организации строек ма
ло уделяют внимания развитию 
рационализации и изобретатель
ства, укреплению трудовой дис
циплины среди молодежи.

Участники слета, уделили много 
внимания организации строитель
ного процесса. Выступающие 
тт. Лукьянов, Шабалин, Шмидт и 
другие рассказали о результатах 
работы комплексных бригад. Ком
плексные комсомольско-молодеж
ные бригады Валгера из «Томск- 
строя», Баскакова из строй-треста 
Л? 97 вдвое перевыполняют зада
ние. Члены этих бригад владеют 
многими смежными профессиями.

Вопросы экономии материалов, 
борьбы с бесхозяйственностью и ра
сточительством горячо обсуждались 
на слете. Электросварщик ГРЭС-П 
Михаил Трелюс говорит:

—  Кирпич возят на самосвалах 
и при разгрузке его получается 
много лома. Растворные узлы на
ходятся в 1,5— 2 километрах от 
стройплощадки. При перевозках до
пускаются большие потери, строи
тели часто простаивают из-за не
своевременной доставки раствора.

Приводили участники слета и 
другие примеры бесхозяйственно
сти. В тресте № 97 более двух лет 
лежат под открытым небом детали 
стандартных домов, на многих 
стройках велик перерасход строи
тельных материалов. Молодые

ЛЕНИНГРАД, 8 марта. (ТАСС). 
Сегодня в Ленинградском аэропорту 
приземлился большой пассажирский 
самолет «ИЛ-18». За чае 10 минут 
оп совершил опытный перелет из 
Москвы в Ленинград. Новую совет
скую машину вел летчик Герой Со
ветского Союза Б. А. Лахтин. В 
этом полете еще раз испытывались 
эксплуатационные качества маши
ны, а также аэродромные площад
ки.

Работники Ленинградского аэро
порта с большим интересом осмот
рели этот турбовинтовой воздуш-

строители решили объявить поход 
за экономию материалов.

Участники слета приняли обра
щение ко всем молодым строите
лям г. Томска и призвали их встать 
на трудовую вахту в честь XIII 
съезда и 40-летия ленинского ком
сомола и досрочно, в 25 декабря вы
полнить годовой план строительст
ва. Они решили объявить строи
тельство пятого корпуса подшипни
кового завода молодежной стройкой 
и обеспечить досрочную сдачу его в 
эксплуатацию

Принято обращение к десяти
классникам города с призывом идти 
после окончания школы на стройки 
города.

Подведены итоги соревнования 
молодых строителей. Среди комсо
мольско-молодежных комплексных 
бригад первое место присуждено 
бригаде Ивана Баскакова из строй - 
треста № 97. Ей присвоено зва
ние бригады имени XIII съезда 
комсомола. Бригада занесена в го
родскую книгу почета, а члены 
бригады награждены почетными 
дипломами горкома ВЛКСМ. Второе 
место заняла бригада Валгера 
(«Томскстрой»),

Большая группа молодых строи
телей награждена значками ЦК 
ВЛКСМ «Передовику новостроек 
шестой пятилетки», грамотами об
кома комсомола, похвальными ли
стами горкома ВЛКСМ и ценными 
подарками.

К. БАГАЕВА.

ный корабль, который имеет 75 
пассажирских мест.

Самолет «ИЛ-18» в ближайшее 
время будет совершать регулярные 
рейсы на линии Москва —  Ленин
град. 4

I B честь выборов 
в Верховный Совет СССР

Так работают
грузчики

Одна за другой подъезжают 
автомашины к погрузочным 
площадкам на станции Томск-1. 
Ни одной минуты не стоят в 
бездействии подъемные кра
ны — быстро растут аккурат
ные ряды контейнеров, отправ
ляются в обратный рейс авто
машины.

Хорошо работает здесь в 
предвыборные дни бригада 
грузчиков руководимая тов. 
Недаром. Вместо 12,5 тонны 
груза по норме она перегружа
ет за смену по 20 — 22 тонны.

Старшие машинисты подъ
емных кранов Е. Я. Сидоров 
и В. В. Сивков завоевали зва
ние лучших машинистов. 130— 
150 процентов суточного зада
ния — вот их постоянная нор
ма выработки. Они стараются 
производительно использовать 
рабочее время: ведь потерян-

!ные минуты — это оставшиеся 
непогруженными контейнеры, 
/ простой автомашины.

( А. ПОСТОВАЛОВ.

Вместо 16—40 
деталей

Встав на вахту в честь вы
боров в Верховный Совет 
СССР, хорошо работает на за
воде «Республика» токарь Ни
колай Жаткин.

После демобилизации из ар
мии он пришел в механический 
цех завода и быстро освоил 
профессию токаря.

Дневные нормы Николай 
Жаткин выполняет на 220 — 
250 процентов. Сейчас он ра
ботает на обточке деталей для 
трактора. Вместо положенных 
по норме 16 деталей ежеднев
но обтачивает до 40.

Хорошую работу в цехе 
Н. Жаткин совмещает с ус
пешной учебой в 7-м классе 
вечерней школы рабочей моло
дежи.

....................................................... ..................................................................................................................................................................... .. .......... ...... .................. типпиши

Второй слет молодых строителей
г. Томска
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии колхозного 
строя н реорганизации машинно-тракторных станций
it *  ☆  | ☆  ☆

Предложения трудящихся
Поступающие со всех концов 

страны сообщения свидетельствуют 
о том, что советский народ с ис- i 
ключительным единодушием одобря
ет постановление февральского Пле
нума ЦК КПСС и всесторонне об
суждает тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева на предстоящей сес
сии Верховного Совета СССР «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». Советские 
люди рассматривают мероприятия, 
намеченные партией, как важней
шие предпосылки к новому мощно
му подъему сельского хозяйства, 
созданию изобилия сельскохозяйст
венных продуктов в стране.

На состоявшемся в Рязани сове
щании областного партийного акти
ва докладчик и выступившие в пре
ниях говорили, что колхозы обла
сти теперь в состоянии обзаводить
ся сложной техникой и обеспечить 
ее правильное использование.

— У нас все горячо одобряют 
решение Пленума ЦК КПСС и тези
сы доклада тов. Н. С. Хрущева, — 
заявил председатель колхоза имени 
Ленина Рыбновского района тов. 
Говорушкин —  Мы решили приоб
рести восемь тракторов, четыре зер
новых и три силосоуборочных ком
байна, жатки — всего на 480 ты
сяч рублей. Эту сумму колхоз мо
жет внести в текущем году. Колхоз
ники предложили также оборудо
вать колхозную ремонтную мастер
скую и построить гараж для машин.

Большое внимание на совеща
нии было уделено повышению роли 
партийных организаций в колхозах.

О постановлении февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисах докла
да тов. Хрущева говорят в каждом 
цехе, лаборатории и конструктор
ском бюро Сталинградского трактор
ного завода. Заместитель главного 
конструктора завода А. Г. Юдин 
сказал, что это очень своевремен
ное решение партии. Оно вызовет 
новый рост производства сельскохо
зяйственных продуктов. Со своей 
стороны, отметил он, мы, тракторо
строители, приложим все силы, 
чтобы дать колхозам как можно 
больше самой передовой техники. 
Наш гусеничный трактор «ДТ-54» 
хорошо зарекомендовал себя. Теперь 
мы, конструкторы, создаем более 
экономичную и производительную 
машину «ДТ-56». Выпущены пер
вые образцы ее. Новый трактор на 
тонну легче, чем «ДТ-54», расходу
ет меньше горючего и значительно 
выше по производительности. При
менение его на полях страны будет 
давать сотни миллионов рублей го
довой экономии.

На собрании коллектива Киши
невского ремонтного завода Мини
стерства сельского хозяйства Мол
давской ССР, на котором обсужда
лись тезисы доклада Н. С. Хрущева, 
выступавшие говорили о необходи
мости повысить роль ремонтных 
предприятий. В новых условиях 
РТС будут нуждаться в технической 
помощи специалистов промышленно
сти. Нужно превратить ремонтные 
заводы в базовые предприятия для 
повышения квалификации сельских 
механиков.

Много предложений вносят работ
ники промышленности и транспорта 
республики. Заместитель старшего 
диспетчера Кишиневского диспет
черского пункта Молдавской желез
ной дороги И. И. Олещук считает, 
что при ремонтно-технических 
станциях следует организовать не
большие автоколонны, которые пе
ревозили бы грузы с железнодорож- ■

ных станций непосредственно в 
колхоз, где в разгар полевых работ 

[не всегда хватает автомашин.
Районные комитеты партии Мол

давской ССР начали обобщать по
ступающие от трудящихся предло
жения по вопросам реорганизации 
МТС.

—  За последнее время, —  гово
рит директор Миллеровской МТС 
К. Мальцев, —  большое число МТС 
перешло на круглогодовой график 
ремонта тракторов. Этот опыт не
обходимо передать колхозам. Очень 
важно, чтобы в колхозах был раз
работан годовой план ремонта всей 
техники с учетом вида, объема и 
сроков работы. Тогда РТС будет 
равномерно загружена заказами, а 
колхозы смогут содержать свои ма
шины в полной исправности.

Тов. К. Мальцев считает также 
необходимым наладить технический 
надзор со стороны специалистов 
РТС за колхозными машинами и до
биваться того, чтобы хозяйства с 
наименьшими затратами получали 
как можно больше сельскохозяйст
венной продукции. Следовало бы 
материально заинтересовать в этом 
работников РТС. Надо поставить их 
заработок в прямую зависимость от 
доходности обслуживаемых хозяйств 
и увеличения производства сельско
хозяйственных продуктов в зоне 
станции.

—  Реорганизация машинно- 
тракторных станций, —  говорит 
директор Котовской МТС Одесской 
области, Герой Социалистического 
Труда Н. Ф. Богач, —- несомненно, 
будет содействовать техническому 
прогрессу в сельском хозяйстве. 
Колхозы не станут покупать не
нужных им машин, будут отказы
ваться от устаревшей техники. 
Это заставит промышленность пе
рестраиваться и ускоренными тем
пами выпускать все более и более 
совершенные машины.

Возникает необходимость, продол
жает той. Богач, систематически 
знакомить колхозников со всеми 
техническими новинками сельско
хозяйственного машиностроения. 
Этим должны будут заниматься спе
циалисты РТС. Они обязаны не 
только пропагандировать техниче
ские новинки, но и активно внед
рять их в производство. Работники 
РТС обязаны хорошо знать, какие 
машины могут быть использованы в 
обслуживаемых хозяйствах с наи
большей эффективностью. Для этого 
им потребуется глубоко изучить все 
природно-экономические и другие 
особенности своей зоны. В каждой 
РТС следует демонстрировать приме
нение на практике новой техники, 
вести обучение колхозных механи
заторов работе на новых машинах. 
Такой путь внедрения новой техни
ки явится самым коротким, самым 
надежным.

В ходе обсуждения тезисов до
клада Н. С. Хрущева о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан 
ций трудящиеся вносят ряд пред
ложений.

\*
Директор Пермской МТС Герой 

Социалистического Труда А. Келль 
говорит, что колхозы должны иметь 
в своем хозяйстве тракторы и дру
гие сельскохозяйственные машины. 
Это позволит им использовать тех
нику полнее в течение всего года, 
что же касается продажи колхо
зам мощных тракторов со специ
альным оборудованием для лугоме
лиоративных работ и освоения но
вых земель, он считает это неце

лесообразным, потому что колхозы 
не смогут использовать лугоме
лиоративную технику в полной ме
ре. Будет лучше, вели тракторы 
«С-80» с корчевателями, бульдо
зерами и другими орудиями оста
нутся в ремонтно-технических 
станциях. Эти станции могут про
изводить в колхозах по договорам 
мелиоративные работы силами 
бригад, - укомплектованных высоко
квалифицированными механизатора, 
ми.

V
Важный вопрос —  об изменении 

существующего порядка кредитова
ния колхозов поднимает в газете 
«Советская Киргизия» начальник 
планово-экономического отдела 
киргизской конторы Госбанка
С. Дигоев. МТС, находясь на 
государственном бюджете, пишет 
он, выполняли в колхозах око
ло 80 процентов полевых работ, 
стоимость которых сельхозартели 
оплачивали только осенью после 
снятия урожая. Это означало, что 
государство предоставляло колхозам 
через МТС производственный кре_ 
дит. Теперь в новых условиях, ког
да сельхозартели будут располагать 
техникой, они должны иметь ис
точники приобретения необходимых 
запасов материальных ценностей и 
финансирования сезонных затрат. 
Для этого нужно располагать собст. 
венными оборотными средствами, 
обеспечивающими нормальную хо
зяйственную деятельность в тече
ние всего года.

Вместе с тем расширение бан
ковского кредитования потребует 
значительного улучшения учетной 
и финансовой работы в колхозах. 
Назрел вопрос о переводе колхозов 
на общий порядок расчетов, то есть 
на безналичные расчеты со всеми 
предприятиями и организациями.

***
Научный сотрудник Ииститута 

животноводства Армянской ССР 
Н. Асланян, затрагивая вопрос об 
образовании производственно-техни
ческих советов и других органов 
при райисполкомах, говорит: пред
лагаемые в тезисах производствен
но-технические советы следует соз
дать при отделах сельского хозяйст
ва. В состав этих советов нужно 
включить руководителей передовых 
колхозов и совхозов, специалистов 
сельского хозяйства, механизаторов, 
передовых тружеников нолей и 
ферм. Целесообразнее возложить ру_ 
ководство этими советами на пред
седателей исполкомов районных со
ветов.

Организация отделов сельского 
хозяйства при райисполкомах даст 
возможность сосредоточить в одном 
центре руководство сельским хо
зяйством района.

V
Старшие научные сотрудники 

Башкирского научно-исследователь. 
ского института сельского хозяйства 
Б. Г. Неер и Jl. С. Роктанэн пред
лагают:

В ремонте и техническом обслу
живании машин колхозам должны 
помогать хозрасчетные автоперед- 
вижные мастерские ремонтно-техни
ческих станций, в штате которых 
следует иметь механиков-универса- 
лов. Горючее, удобрение, строитель, 
ные материалы и другие грузы в 
колхозы, отдаленные от железнодо
рожных станций и пристаней, сле
дует завозить транспортом ремонт- 
но-технйчесцих етанций, так как 
централизованные перевозки более 
рентабельны, в особенности при 
больших объемах работ.

(ГАСС).

Большие резервы
Постановление февральского Пле. 

нума ПК КПСС и тезисы доклада 
товарища Н. С. Хрущева «О даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций» повсеместно с огром
ным удовлетворением восприняты 
нашим народом. На днях обсуждение 
их прошло на кафедре экономики- 
промышленности и организации 
предприятий Томского политехни
ческого института. Сотрудниками 
кафедры внесен ряд предложений.

Занятость работой сельскохозяй
ственного населения в зимнее вре
мя во многих колхозах недостаточ
на. В связи с реорганизацией МТС 
значительно увеличится численный 
состав колхозов за счет механизато
ров МТС. Поэтому встает вопрос о 
более целесообразном использова
нии сельскохозяйственного населе
ния в зимнее время. На наш взгляд, 
нужно широко использовать техни
ку и кадры механизаторов в зимнее 
время на заготовке строительных 
лесных материалов, их обработке и 
переработке. Необходимо в колхозах 
организовать ряд мастерских, кото
рые могли бы удовлетворить по
требности колхозов в разнообразных 
строительных материалах.

Необходимо в колхозах .создать 
ряд производств по первичной пе
реработке сельскохозяйственной 
продукции, особенно в колхозах, 
отдаленных, от районных центров.

За последние годы партией и пра
вительством принят ряд мер. на
правленных на дальнейшее разви
тие сельскохозяйственного произ 
водства, значительно укреплены ру
ководящие кадры в колхозах. Но 
управленческие расходы в сельской 
местности еще высоки. Вопросам же 
изыскания более рациональной 
структуры аппарата управления и 
штатов в колхозах до сего времени 
мало уделяется внимания. Поэтому, 
нам кажется, что в различных зо
нах РСФСР и союзных республик 
должны быть созданы квалифици
рованные группы из специалистов 
сельского хозяйства и работников 
партийных органов по изучению 
этих вопросов.

Следует изучить вопрос и о ра
циональной структуре штатов в об
ластном управлений сельского хо
зяйства. В областном управлении 
следует сконцентрировать все руко
водство сельским хозяйством, вклю
чая и переработку сельскохозяйст
венной продукции, которая в на
стоящее время распылена по многим

инстанциям, что приводит в неопе
ративности в работе, в излишней 
бумажной переписке, в излишним 
штатам. При этом в самих управле
ниях следует более целесообразно 
использовать квалифицированный 
аппарат, больше разгрузив его от 
учетной работы, составления сво
дов. Нам кажется, что внимание 
работников этого аппарата должно 
быть сосредоточено на экономиче
ском анализе сельскохозяйственно
го производства в районах, на со
ставлении рекомендаций районам, 
на организаторской работе по их 
претворению.

В связи с реорганизацией МТС 
должны резко измениться и функ. 
ции министерств сельского хозяйст
ва. Нам кажется, что их нужно 
преобразовать в комитеты сельского 
хозяйства при Советах Министров 
союзных республик, с оставлением 
за ними функций районирования 
сельского хозяйства по зонам, обоб
щения и внедрения достижений 
сельскохозяйственной науки и тех
ники. Все же непосредственное ру
ководство сельскохозяйственным 
производством можно сосредоточить 
в облисполкомах.

При такой реорганизации значи
тельная часть специалистов, рабо
тающих в министерствах, должна 
высвободиться. Часть их целесооб- 
оазно использовать в научно-ис
следовательских сельскохозяйст
венных институтах. Необходимость 
создания таких институтов в от
дельных сельскохозяйственных 
зонах страны безусловно назрела.

Наконец, хотелось бы затронуть 
вопрос о специализации сельского 
хозяйства в нашей области. В на
стоящее время природные условия в 
северных районах области недоста
точно используются для развития 
животноводства, разведения водо
плавающей птицы, рыбоводства и 
т. д. Часто при небольших посевных 
площадях в отдельные колхозы заво
зится значительное количество 
сельскохозяйственной техники, 
которая используется здесь очень 
непроизводительно. Надо в полную 
меру использовать природные ус
ловия в этих колхозах для разви
тия всех экономически выгодных 
отраслей сельского хозяйства.

Л. АРИСТОВ,
старший преподаватель, канди

дат химических наук,
В. ЩУКИН, 

ассистент.

Новые резервы колхозов
На Томском электромеханическом 

заводе, как и во всех уголках на
шей страны, с огромным интересом 
продолжается обсуждение постанов
ления февральского Пленума НЕ 
КПСС «О дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций» и те
зисов доклада товарища Н. С. Хру
щева по этому вопросу. Горячо 
одобряя мероприятия, предлагае
мые НК КПСС, рабочие и инженер
но-технические работники говорят 
о новых резервах колхозов, кото
рые будут введены в действие при 
осуществлении этих мер.

— . Колхозы станут хозяевами 
машин, —  сказал станочник пер

паратами и другим необходимым для 
ремонта машин оборудованием.

В новых условиях можно будет 
лучше использовать механизаторов. 
Не секрет, что далеко не все из них 
зимой постоянно заняты на ремонте 
машин. Теперь они могут участво
вать в механизации Ферм и токов, 
постоянно жить со своей семьей в 
колхозе.
—  Мудрое решение приняла наша 

партия о дальнейшем развитии кол
хозного строя, —  говорит токарь 
первого цеха тов. Дудин. —  Реорга
низация машинно-тракторных 
станций намного улучшит управ
ление сельским хозяйством.

Трудящиеся электромеханическо
го завода вносят предложения о не
обходимости своевременно снабжать

Н А Ш И  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я вого цеха тов. Хромов. —  Это на
много улучшит использование тех
ники, позволит правлению колхоза

колхозы запасными частями для ма
шин.

На заводе многие рабочие решили
Постановление Пленума ЦК 

КПСС о дальнейшем развитии кол
хозного сгооя и реорганизации МТС 
и тезисы доклада Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета СССР 
являются новым доказательством 
того, что наша партия творчески 
решает вопросы, дальнейшего орга
низационно-хозяйственного укреп
ления колхозов.

В нашем колхозе тракторные 
бригады работают за 45-—50 кило
метров от МТС. При таких расстоя
ниях МТС очень трудно осуществ
лять живое руководство бригадами 
и, фактически в последние годы не
посредственное руководство трак
торными бригадами осуществлялось 
правлениями колхозов. Но наличие 
двух хозяев плохо сказывается на 
организации работ. Очень часто в
напряженное время подготовки к

зимовке, в ходе самой зимовки 
тракторы используются на различ
ных второстепенных работах.

В зимнее время значительная 
часть механизаторов не считает 
своей обязанностью принимать уча
стие в колхозных работах, и кол
хоз вынужден нанимать людей со
СТОРОНЫ.

Партийные, советские организа
ции должны оказать практическую 
помошь экономически слабым кол
хозам, главным образом, руководя
щими кадрами, чтобы и в этих кол
хозах быстрее были созданы усло
вия для высокопроизводительного 
использования техники.

Встает вопрос, кто будет зани
маться организационным и техни
ческим руководством колрзамц 
по животноводству. По этому ВОП-

Совещание об итогах февральского 
Пленума ЦК КПСС

Зырянский райком КПСС провел 
совещание председателей и секре
тарей партийных организаций кол
хозов, руководителей МТС и пар
тийно-советского актива, на кото
ром были обсуждены итоги фев
ральского Пленума ПК КПСС.

Участники совещания рассказа
ли, что в колхозах, МТС, на ^пред
приятиях и в организациях района с 
большим интересом- изучаются по
становление февральского Пленума 
ЦК партии и тезисы доклада това
рища Н. С. Хрущева «О дальней

шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных етанний». Эти важнейшие до
кументы единодушно поддержива
ются трудящимися.

Участники совещания единодуш
но одобрили решения февральского 
Пленума ЦК КПСС, решили органи
зовать широкое разъяснение мате
риалов февральского Пленума и те
зисов доклада товарища Хрущева 
среди трудящихся Зырянского рай
она,

Л, ВОЙТЕНИО.

росу у меня есть следующие пред
ложения. Ввести в штат райвет- 
лечебницы дополнительно главного 
зоотехника района и техника-селек
ционера. На месте центральных 
ветучастков МТС, по-моему нужно 
создать зооветучасток, в ко
тором следует иметь ветврача и 
зоотехника, а существующие вете
ринарные пункты передать колхо
зам.

Н. МАСТРЮНОВ, 
председатель колхоза «Прогресс», 

Щегарекого района.

лучше маневрировать ею. Травто- 
писты в новых условиях будут 
больше заинтересованы в делах 
колхоза.

Тов. Хромов считает, что когда 
машины будут в колхозах, легче и 
проще организовать ремонт механиз
мов: их не придется для этого го
нять за десятки километров. Артель 
должна иметь свою мастерскую для 
текущего и среднего ремонта машин. 
При реорганизации машинно-трак
торных станций нужно обеспечить 
колхозы станками, сварочными ап-

поехать в колхоз, чтобы лично при
нять участие в осуществлении ме
роприятий по дальнейшему разви
тию. колхозного строя. Решили по
ехать на постоянную работу в де
ревню токари тт. Симаков и Не
чаев, работница промежуточной 
кладовой цеха тов. Шабалдина. 
Возвращается в колхоз бывший 
тракторист тов. Дмитриев. Все они 
твердо решили стать колхозника
ми.

Е. ИВАНОВА.

28 февраля в Моск
ве открылся самый 
большой в Европе па
норамный кинотеатр 
«Мир». Первым зрите
лям — архитекторам н 
строителям, сооружав
шим это прекрасное 
здание, был показан 
советский панорамный 
видовой фильм «Ш иро
ка страна моя...».

На снимке: в зри
тельном зале во время 
демонстрации фильма. 
(Фотохроника ТАСС).

Это подсказывает жизнь
Из опыта организации постоянно действующих 

производственных совещаний
Здесь, в межсоюзном клубе, соб

рались председатели заводских, 
цеховых производственных сове
щаний. начальники цехов, масте
ра, руководители предприятий, 
представители партийных, проф
союзных. комсомольских организа
ций. чтобы обменяться опы
том. С большим интересом слу
шали собравшиеся рассказы о том, 
как проводится в жизнь указание 
декабрьского Пленума ЦК КПСС о 
превращении производственных со
вещаний в постоянно действующие 
органы. I

Председатель заводского комите
та завода «Томкабель» тов. Сима- 
чев рассказал о составе постоянно 
действующего производственного 
совещания. В кабельном цехе его 
возглавил, например, прессовщик 
тов. Гречушников, в президиум вы
двинуты опытные производствен
ники —  прессовщик тов. Умрыхин, 
слесарь тов. Хохлов и другие.

На томских предприятиях, в 
строительных организациях, лес
промхозах области в состав по- 
стоянйо действующих совещаний 
выдвигают передовых людей, хо
рошо знающих свое дело и произ
водство.

В президиумы совещаний входят 
представители партийных,. проф
союзных, комсомольских организа
ций, администрации, передовики 
производства, рационализаторы, 
технологи.
—  Это дело было для нас всех но

вым. И перед каждым председателем 
цехового или заводского совещания 
встал вопрос: с чего начать? —  
говорит председатель постоянно 
действующего производственного 
совещания кузнечного цеха Томско
го подшипникового завода тов. Ду
да.— Наш цех справедливо крити
куют за плохое качество продук
ции. Поэтому на первом же заседа
нии президиума, составляя план 
работы, мы решили обсудить воп
рос: как снизить брак. Подготов
кой совещания, помимо членов 
президиума, занимаются начальник 
отдела технического контроля, ма
стер, технолог цеха.

—  У нас, —  сказал замести
тель председателя заводского коми
тета тов. Малкевич, —  в большин
стве цехов обсуждался вопрос об 
охране труда и технике безопас
ности.

Смело вскрывали рабочие, инже
неры, мастера недостатки в работе 
цехов, вносили конкретные пред
ложения. В решении цеховых со
вещаний все хорошо обдумано: 
сроки, ответственные за выполне
ние лица. А чтобы каждый рабо
чий мот следить за ходом выпол
нения принятых решений, в цехах 
вывешены листы, на которых из
ложены суть каждого предложе
ния, указано, кто его выполняет, 
к какому сроку. В специальной 
графе отмечается, когда было вы
полнено то или иное предложение.

Члены цеховых производствен
ных совещаний внимательно сле
дят за выполнением решений сове
щаний. И благодаря настойчиво
сти членов президиума многие ос
новные пункты уже выполнены.

Очень важно заранее хорошо го
товить производственное совеща
ние.

—  Был у нас такой случай, —  
продолжает тов. Малкевич, —  не
удачно прошло совещание. Здесь 
на первом заседании был рассмот
рен вопрос об обеспечении выпол
нения плана первого полугодия. 
Готовил совещание президиум. Ка
залось, что он сделал все, что мог, 
но совещание прошло плохо. Вы
ступали только товарищи, кото
рые участвовали в подготовке со
вещания.

Коллектив цеха учел эти недо
статки. Теперь совещание готовят 
все участники производственного 
совещания. Они беседуют с рабо
чими, собирают короткие совеща
ния на участках. И коллектив уве
рен, что на этот раз цеховое сове
щание будет более активным, об
суждение более глубоким.

Участники встречи в облсов- 
профе пришли к единодушному 
мнению, что деятельность произ
водственных совещаний нужно 
планировать. Лучше всего состав
лять квартальный план, тогда и 
перспектива будет не потеряна, и 
оперативные вопросы не упущены.

По мнению собравшихся, следует 
проводить совещания один раз в 
месяц и в определенный день.

Многие производственные сове
щания уже обсудили важные про
изводственные вопросы.

Правильно поступил, например, 
президиум общезаводского произ
водственного совещания на заводе 
«Томкабель», когда настоял вы
нести на обсуждение вопрос о пер
спективах снабжения завода элек
троэнергией, паром и водой. Ди
ректор завода-тов. Сурков и глав
ный инженер тов. Самойлов счи
тали, что обсуждать этот вопрос 
преждевременно —  нужны боль
шие капиталовложения, нужна пб- 
иощь Совнархоза. Тогда завком 
обратился в Совнархоз, там под
держали кабельщиков. Вопрос в 
снабжении завода энергией, парйм 
и воюй был рассмотрен на произ
водственном совещании, наметив
шем пути решения этого важного 
для нормальной работы предприя
тия вопроса.

На совещаний выяснилось, что 
некоторые из председателей посто
янно действующих производствен
ных совещаний полагали, что об
щезаводское производственное со
вещание руководит деятельностью 
цеховых производственных сове
щаний. Это ошибочное мнение. 
Оба эти органа являются само
стоятельными и призваны решать 
коренные вопросы, один— в обще
заводском масштабе, другой —  в 
пределах цеха. В цехе производст
венным совещанием руководит 
цехком, на заводе —  завком и ко
миссия производственно-массовой 
работы. Но нужна, конечно, дело
вая связь между ними.

Задача профсоюзных организа
ций —  в ближайшее время повсе
местно создать постоянно дейст
вующие производственные совеща
ния, улучшить руководство ими, 
поднять их роль и авторитет, по
высить действенность их рептрний.

Н. ШЕСТАКОВА,

Неиспользуемое оборудование 
передается нуждающимся 

предприятиям
РНЗАНЬ, 8 марта. (ТАСС). Совет 

народного хозяйства Рязанского 
экономического района провел 
«День перераспределения и реали
зации неиспользуемого оборудова
ния и материалов».

В зале заседаний Совнархоза соб
рались представители почти со всех 
предприятий экономического райо
на. Они по каталогам, составлен
ным в соответствии с наличием на 
предприятиях экономического рай
она неиспользуемого оборудования и 
материалов, выбирали то, что им 
нужно. Здесь же получались наря
ды и распоряжения Совнархоза на 
выдачу запрашиваемого. К этому

дню Совет народного хозяйства по
лучил каталоги неиспользуемого 
оборудования и материалов от Горь
ковского, Ивановского, Тюменского. 
Ростовского, Калининского, Латвий
ского и других советов народного 
хозяйства.

Всего к  реализации и перерас
пределению представлено только 
предприятиями Рязанского Совнар
хоза свыше 500 единиц оборудова
ния, в том числе около 400 стан
ков и на 5.900 тысяч рублей раз
личных материалов и запасных ча
стей к автомашинам, тракторам и 
технологическому оборудованию.

Образцы почв
Три тысячи монолитов —  образ

цов почв, взятых на метровую глу
бину в различных природно-клима
тических зонах. —  хранятся в 
Фондах почвенно-агрономического 
музея ^Московской сельскохозяйст
венной Академии имени К. А. Ти
мирязева. Музей, основанный ака
демиком В. Р. Вильямсом и нося
щий его имя. за четверть века су 
ществования накопил богатейший 
материал, который используется 
для изучения почв. Музей знакомит 
посетителей с опытом передовых 
колхозов и совхозов, применяющих 
травопольную систему земледелия.

Недавно фонды его пополнились 
новыми экспонатами. С целинных 
збмель южной Сибири получены об
разцы лугово-черноземных почв.

из-за рубежа
Сотрудники академии, составляю
щие почвенные карты для Архан
гельской области, привезли моноли
ты  ̂ пойменной и таежно-подзоли
стой зон. Во вновь открытом зару
бежном отделе экспонируются поч
венная карта мира и образцы почв 
Китая, Кореи, Польши, Венгрии, 
Албании и других стран.

За последние семь лет. с момен
та открытия нового здания, музей 
посетили 60 тысяч колхозников, 
специалистов сельского хозяйства, 
студентов вузов и техникумов', 
школьников. Не имеющие себе рав
ных в мире коллекции привлекают 
оаботницов сельского хозяйства иа- 
за рубежа.

_____ (ТАСС).

В ы ш е л  в т о р о й  н о м е р  ж у р н а л а  
9, Ф и з и к а “

В издательстве Томского государ 
ственнбго университета вышел вто
рой номер «Известий высших учеб
ных заведений Министерства выс
шего образования СССР» по разде
лу «Физика».

В иомере свыше 30 статей.

Несмотря на то, что с момента 
издания этого журнала прошло все
го два месяца, он уже получил из

вестность не только среди ученых 
и научных работников Советского 
Союза, но и за рубежом.

Поступили заявки на подписку от 
научных учреждении и отдельных 
научных работников из Китая, 
Чехословакии, Германской Демокра
тической Республики, Румынии, 
Болгарии, Венгрии, Югославии Ц 
других стран.
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Первый слет молодых передовиков животноводства

Нуж ны на ф ер м а х  р ук и ,
вас Родина зовет  на подвиг т рудовой

Мы выполним свое обязательство
Вера НИКОНЕНКО, доярка колхоза  „ Прогресс", 

Молчановского района.

Коллектив нашей фермы высту
пил инициатором областного со
ревнования доярок за высокие на
дои молока в 1958 году. Мы обя
зались надоить не менее 3.000 ки
лограммов молока на корову.

Обязательство серьезное. Мы 
знаем, что поработать придется 
немало, но уверены, что слово 
сдержим, Условия работы хорошие. 
Скот размешен в типовом коровни
ке, кормов хватит до лета.

По методу рязанских дояров мы 
стали кормить коров чаще —  
5— 6 раз в день, даем корма не
большими порциями. За два меся

ца текущего года надоили по 453 
килограмма молока на корову.

Недавно на комсомольском соб
рании мы решили развернуть со
ревнование за достойную встречу 
40-летнего юбилея комсомола и на
доить к этому времени не менее 
2.700 килограммов молока.

Взятые обязательства выполним.
Мы гордимся, что работаем под 

руководством замечательного че
ловека Марии Пчельниковой, кото
рую избиратели Колпашевского из
бирательного округа выдвинули 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Смелее внедрять опыт 
рязанских животноводов

Валентина МАЛОФЕЕВА, зоотехник колхоза 
„Путь к коммунизму", Молчановского района

На нашей ферме доярками в ос
новном работают молодые женщи
ны и девушки. Два месяца подряд 
мы удерживаем первенство в со
ревновании колхозов района.

Резкое повышение надоев про
изошло за последнее время, когда 
мы применили кое-что из опыта 
рязанских животноводов. 0^ нем 
нам рассказал на пленуме райкома 
КПСС секретарь райкома тов. Сы
соев, который в составе томской 
делегации ездил к рязанским жи
вотноводам изучать их опыт рабо
ты. Оказывается, у нас условия 
не хуже, а вое в чем лучше, чем 
у рязанских доярок, а работаем 
мы хуже их. Все дело в том, что 
мы не испольэуем и десятой доли 
огромных резервов повышения на
доев молока.

На совещании работников жи
вотноводства мы обсудили опыт 
рязанцев и решили внедрить его 
как можно быстрее. Сразу же пе
ресмотрели распорядок дня на фер
ме, коров стали кормить не 4 ра
за, а 5— 6 раз. как это делают ря

занские доярки, при той же норме 
кормления. За сутки скармливаем 
30 килограммов силоса, 8 кило
граммов сена и по 200 граммов 
концентратов на каждый надоен
ный лито молока. Всех телочек, 
отобранных для пополнения стада, 
выделили в отдельную группу и 
создали им лучшие условия содер
жания.

Все доярки получают дополни
тельную оплату. Сейчас при под
ведении итогов соревнования дояр- 
ке-победительнице вручаем пере
ходящий вымпел с премией.

Среди доярок района соревнова
ние разгорается все ярче. По усло
виям соревнования, разработанным 
в районе, каждая доярка, получив
шая в марте от 250 до 300 кило
граммов молока на корову, преми
руется наручными часами, а на
доившая свыше 300 килограммов, 
—  плюшевой жакеткой.

На всех фермах надо смелее 
внедрять опыт рязанских живот
новодов.

Давайте соревноваться, 
молодые чабаны!

Галина ОСИПКОВА, чабан колхоза ,,Красное знамя", 
Шегарского района

Молодежь —  большая сила в 
борьбе за подъем общественного 
животноводства. В нашем районе 
более 300 юношей и девушек тру
дятся на животноводческих фер
мах, создано 9 комсомольско-моло
дежных Ферм. Мы стараемся сде
лать все от нас зависяшее, чтобы 
выполнить принятые обязатель
ства. Большинство из нас работа
ет хорошо.

В прошлом году я окончила 
7 классов и пошла. на овцеводче
скую ферму. С работой была мало 
знакома, но быстро научилась уха
живать 8а овцами. Очень помогла

мне зоотехническая учеба.
Я брала обязательство получить 

от каждых 100 овцематок по ПО 
ягнят, а получила по 140 ягнят. 
Очень рада, что мне удалось до
биться такого результата.

Передовые животноводы области 
получают ягнят на сто овцематок 
гораздо больше. Надо, чтобы мы 
переняли их опыт работы.

Я предлагаю организовать сорев
нование молодых чабанов за полу
чение высокого приплода и увели
чение настрига шерсти. Соревно
вание поможет нам быстрее вы
полнить взятые обязательства.

Пусть комсомольские работники 
не обходят фермы стороной

Галина КУЗНЕЦОВА, доярка колхоза 
имени Калинина, Чаинского района

В целом по ферме за прошлый 
год мы надоили по 2.227 кило
граммов молока. Можно было на
доить больше, но много молока по
теряли осенью. Произошло это • по 
вине правления нашего колхоза, 
которое не переводило коров из 
летнего лагеря до 5 ноября. Хоте
ли корма таким путем сэкономить, 
а не думали о том, сколько моло
ка на этом потеряем. До 5 ноября 
мы доили коров на улице. Многих 
из них раньше времени запустили, 
потому что продоить 15— 17 ко
рон на морозе доярке невозможно.

У нас много неиспользованных 
резервов увеличения налоев моло
ка. Очень важным я считаю улуч
шение руководства социалистиче
ским соревнованием дояров и уси
ление воспитательной работы с 
ними. Несколько месяцев тому

назад мы вызвали на соревнование 
доярок соседнего колхоза. Но итйги 
соревнования не подводятся, и мы 
не знаем, как работают соревную
щиеся с нами доярки.

Работники Чаинского райкома 
комсомола формально относятся в 
организации соревнования моло
дых животноводов. Они часто обхо
дят фермы стороной. У себя мы их 
не видим.

В нынешнем году мы решили 
надоить по 2.400 килограммов 
молока на корову, своими силами 
вырастить для подкормки коров 
3 гектара картофеля. Если бы у 
нас было хорошо организовано со
ревнование и нам помогли бы 
вскрыть и правильно использовать 
все резервы повышения надоев мо
лока. мы могли бы надоить и по 
3 тысячи килограммов молока из i 
корову. I

Обращение
участников областного слета 

молодых передовиков 
животноводства

ко всей молодежи области
Дорогие друзья!
Советская молодежь, как и все трудящиеся нашей Родины, 

полна решимости успешно выполнить поставленную Комму
нистической партией задачу — догнать в ближайшие годы 
Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока 
и масла на душу населения. Мы, молодые работники живот
новодства области, обсудив на слете важный вопрос об уча
стии молодежи в борьбе за увеличение производства продук
тов животноводства, отмечаем, что многие юноши и девушки 
самоотверженно, с комсомольским огоньком, трудятся на жи
вотноводческих фермах.

На нашем слете называли имена Елены Барышевой — 
доярки колхоза «Северное сияние», Бакчарского района, 
Майги Якобьянис — доярки колхоза «Победа», Кожевников- 
ского района, Светланы Назиной — телятницы колхоза име
ни Сталина, Александровского района, молодой свинарки Ан
тонины Козловой из колхоза имени Сталина. Пудинского рай
она, Екатерины Лузиной — молодой птичницы колхоза име
ни Сталина, Колпашевского района, и многих других замеча
тельных молодых мастеров своего дела.

Их опыт наглядно говорит о том, чего может добиться каж
дый юноша и девушка, работающий в животноводстве, если 
он будет смело бороться с трудностями, изучать и перени
мать передовой опыт, настойчиво и упорно бороться за 
подъем животноводства.

В ответ на Обращение Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР труженики сельского хозяйства об
ласти взяли высокие социалистические обязательства на 1958 
год. Определив свой конкретный вклад в борьбе за крутой 
подъем животноводства, МОЛОДЕЖЬ ОБЛАСТИ РЕШИЛА 
В 1958 ГОДУ ПОЛУЧИТЬ СВОИМИ СИЛАМИ 20.000 
ТОНН МОЛОКА, 2.000 ТОНН СВИНИНЫ, ВЫРАСТИТЬ 
НЕ МЕНЕЕ 12.000 ТЕЛЯТ, 50.000 ГОЛОВ ПТИЦЫ. Это бу
дет нашим подарком к 40-й годовщине ленинского комсомо
ла. Эти обязательства налагают на нас большую ответствен
ность. Взял обязательство — выполни его, дал слово — 
сдержи! Вот что должно стать правилом в нашей работе.

Успех выполнения обязательств, взятых на 1958 год, за
висит от того, как мы с вами будем работать каждый месяц, 
каждый день. Только повседневная упорная практическая ра
бота на фермах решит успех дела.

МОЛОДЫЕ ДОЯРКИ! Для выполнения принятых обяза
тельств надо еще упорнее и настойчивее изучать и применять 
в своей практической работе передовой опыт лучших доярок 
области. БУДЕМ БОРОТЬСЯ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ В 1958 ГО 
ДУ НЕ МЕНЕЕ 2.200— 2.500 КИЛОГРАММОВ МОЛОКА 
НА КАЖДУЮ ФУРАЖНУЮ КОРОВУ.

МОЛОДЫЕ СВИНАРКИ! Увеличим число разовых свино
маток по сравнению с 1957 годом в 2 — 3 раза. ПОЛУЧИМ 
В ТЕЧЕНИЕ 1958 ГОДА ПО ДВА ОПОРОСА И НЕ МЕНЬ 
ШЕ 15— 18 ПОРОСЯТ ОТ КАЖДОЙ ЗАКРЕПЛЕННОЙ 
ОСНОВНОЙ СВИНОМАТКИ И НЕ МЕНЕЕ 6 ПОРОСЯТ ОТ 
РАЗОВОЙ СВИНОМАТКИ.

МОЛОДЫЕ РАБОТНИКИ ОВЦЕФЕРМ! ПОЛУЧИМ В 
1958 ГОДУ НАСТРИГ ШЕРСТИ ОТ КАЖДОЙ ОВЦЫ НЕ 
МЕНЕЕ 2 ,2— 2,5 КИЛОГРАММА, 150 ЯГНЯТ ОТ КАЖ 
ДЫХ 100 ОВЦЕМАТОК.

МОЛОДЫЕ ПТИЧНИЦЫ! Смелее боритесь за получение 
в 1958 году НЕ МЕНЕЕ 100 ЯИЦ НА КАЖДУЮ КУРИЦУ- 
НЕСУШКУ, обеспечьте сохранение всех полученных цыплят.

МОЛОДЫЕ ТЕЛЯТНИЦЫ И СКОТНИКИ! Боритесь за 
пополнение колхозных ферм крепким молодняком, за сохра
нение всего молодняка, ДОБИВАЙТЕСЬ СУТОЧНОГО ПРИ
ВЕСА ТЕЛЯТ И МОЛОДНЯКА НЕ МЕНЕЕ 500— 700 
ГРАММОВ.

МОЛОДЫЕ РАБОТНИКИ ЖИВОТНОВОДСТВА!
Вся советская молодежь готовится достойно встретить 

XIII съезд ВЛКСМ, 40-ю годовщину ленинского комсомола!
Мы призываем вас с еще большей энергией и молодым за

дором бороться за то, чтобы 1958 год стал годом мощного 
подъема всех отраслей сельского хозяйства нашей области.

Будем настойчиво бороться за выполнение взятых обяза
тельств в честь 40-летия ВЛКСМ. Для того, чтобы успешно 
выполнить свое слово, мы должны еще шире развернуть со
ревнование среди молодых животноводов, равняться в труде 
на передовых, брать с них всегда пример.

Свинарка колхоза «Сибиряк», Бакчарского района, Мария 
Кучугура решила передать свой опыт другим и добиться вы
соких показателей работы в целом по ферме. Долг каждого 
молодого передовика животноводства по примеру тов. Кучу- 
гуры передать свой опыт товарищу, научить его работать 
лучше.

Мы, участники областного слета молодых передовиков жи
вотноводства, от имени всех молодых животноводов области 
заверяем родную Коммунистическую партию в том, что не 
пожалеем своих сил, внесем свой достойный вклад в общена
родное дело борьбы за крутой подъем животноводства, всех 
отраслей сельского хозяйства.

(Обращение единодушно принято на областном 
слете молодых передовиков животноводства).

Каждая доярка вырастит 
по 0,30 гектара картофеля
Антонина КРЫШАЛОВИЧ, доярка колхоза 

„40 лет Октября", Асиновского района.

В этом голу мы ляли слово на
доить не менее 3 тысяч килограм
мов молока на каждую корову. Это 
потребует большего напряжения 
сил, умелого использования всех 
резервов повышения продуктивно
сти KODOB.

Очень важно не допустить снн-

Забота о кормах— кровное дело 
каждого животновода

Манолий БАДАЛИ, бригадир комплексной бригады 
колхоза имени Жданова, Бакчарского района.

Мы должны вырастить высокий 
урожай кукурузы в каждом колхо
зе. Комсомольцы, все молодые ра
ботники животноводства нашего 
колхоза решили активно взяться 
за выращивание кукурузы. Только 
пусть областное управление сель
ского хозяйства позаботится о хо
роших семенах кукурузы. А. то в 
прошлом году к  нам завезли семе
на с 50-процентной всхожестью, 
мы их посеяли, а кукурузы так и 
не получили.

Мы соревнуемся с комсомольца
ми и молодежью колхоза «Северное 
сияние». За подъем животновод
ства нынче молодежь взялась как 
следует.' Из 23 комсомольцев кол
хоза сейчас 20 работают на фер
мах, создано 2 комсомольско-моло
дежных фермы. Молока мы надои

ли по 2.100 килограммов на ко
рову.

Однако в соревновании победили 
молодые доярки колхоза «Северное 
сияние».

Особенно мы восхищены работой 
молодой доярки этого колхоза Ле
ны Барышевой, которая надоила 
за прошлый гол по 2.700 кило
граммов молока и заняла первое 
место среди молодых доярок наше
го района. Мы приветствуем тебя, 
Лена! Прими в подарок вот эту 
сюрпризную коробку как знак 
признания молодежи нашего кол
хоза твоих успехов в труде. Нынче 
мы будем работать так же, как ты 
и твои подруги, и постараемся 
завоевать первенство в нашем ее- 
ревновании.

Лучше выращивать кукурузу
Михаил ВОРОНЧЕНКО, секретарь комсомольской 

организации Томского совхоза.

Доярки нашего совхоза за 1957 
год получили по 2.332 килограмма 
молока от коровы, а отдельные из 
них —• свыше 3 тысяч. Затраты 
на производство центнера молока 
по сравнению с 1956 годом сни
жены на 25 рублей.

Добились мы этого потому, что 
стали своих кормов запасать боль
ше. Мы посеяли 60 гектаров ку 
курузы, урожай зеленой массы по
лучили по 167 центнеров с гекта
ра. Сейчас ежедневно даем коровам 
по 30 килограммов кукурузного 
силоса. Надои неплохие. Например, 
молодая доярка Эрна Эгерт. за 
прошлый гол надоившая по 2.947 
килограммов молока, сейчас полу
чает по 12 килограммов молока на 
корову в сутки.

Успех работы каждого из нас 
зависит от того, как скот будет 
обеспечен кормами. Значит, долг 
каждого из нас, на каком бы уча
стке он ни работал, принять самое 
активное участие в создании, проч
ной кормовой базы.

Нет надобности доказывать^ зна
чение кукурузы для дальнейшего 
подъема общественного животно
водства. В этом году она должна 
стать по-настоящему ведущей 
культурой в создании кормовой 
базы. Надо создать молодежные

звенья, организовать между ними 
соревнование и обеспечить получе
ние не меньше 300 центнеров ве- 
леной массы с каждого гектара.

Комсомольцы и молодежь нашего 
совхоза решили в этом году выра
стить высокий урожай кукурузы. 
Готовимся к ее посеву. У нас есть 
большие запасы, перегноя. Его вы
возим на поля. На кукурузные по
ля будем вносить не меньше 35 
тонн перегноя на каждый гектар.

Уже сейчас надо заботиться о 
летнем содержании скота. В каж
дом колхозе следует иметь «зеле
ный конвейер». Иначе мы много 
молока недополучим, не сможем 
использовать всех резервов увели
чения производства мяса и моло
ка.

По-моему, каждый делегат сле
та. когда возвратится домой дол
жен поинтересоваться, как правле
ние колхоза готовится в севу ку 
курузы, к созданию «зеленого кон
вейера». Эти вопросы следует об
судить с работниками ферм,

У нас для «зеленого конпейеоа» 
осенью посеяно 152 гектара ржи, 
будем сеять овес с горохом и ьико- 
овсяную смесь, кукурузу. Намече» 
но посадить 10 гектаров турнепса. 
Это очень хороший молокогонный
КОРМ. I

Больше внимания молодежи 
отдаленных колхозов

Евгений КУСТОВ, колхозник сельхозартели 
имени Калинина, Парбигского района.

Наш колхоз —  один из самых 
отдаленных в Парбигском районе. 
Прямо скажу, плохо мы работаем. 
Молодежи в колхозе мало. Из 20 
работников фермы только 3 моло
дых. Работники районных, а осо
бенно областных организаций у нас 
бывают очень редко.

Отдохнуть молодежи негде. Клу
ба нет.

Таких отдаленных колхозов, как 
наш. в области немало. Надо, что
бы обком и райкомы комсомола мо
лодежи отдаленных колхозов уде
ляли особое внимание, поддержива
ли с нами постоянную связь, поча
ще бывали у нас и больше оказы
вали помоши.

Приезжайте к нам в колхоз, друзья
Клава АВЛАСЕНКС), зоотехник колхоза „Коммунист", 

Кожевниковского района

жения надоев молока в осеннее и 
весеннее время. Об этом надо ду
мать заранее. Мы решили своими 
силами пополнить запас сочных 
кормов. Каждая доярка в свободное 
от работы время для своей группы 
коров вырастит по 0,30 гектара 
картофеля.

Жизнь в нашем колхозе бьет 
ключом. В животноводство пришло 
много молодежи. Созданы две ком
сомольско-молодежные фермы. Ком
сомольцы и молодежь колхоза обя
зались своими силами произвести 
несколько сот центнеров молока, 
800 центнеров свиного мяса, вы
растить 1.000 поросят.

Увлекательная задача, не прав
да ли? Над ее выполнением мы 
сейчас и трудимся. И уверены, 
что свое слово сдержим.

Наши комсомольцы, молодежь и 
отдыхать умеют. В колхозе есть 
замечательный клуб, своя стацио
нарная киноустановка, хорошо ор
ганизована самодеятельность. С

концертами часто выезжаем в со
седние деревни.

Наш колхоз —  экономически 
крепкое хозяйство. Перспективы 
его дальнейшего развития очень 
богатые. Но у нас не хватает лю
дей, недостает рабочей силы.

В связи с реорганизацией МТС 
колхозу потребуются механизатор
ские кадры. Колхозники наметили 
купить много различных машин. 
Будут нужны трактористы, тока
ри, слесари, инженеры.

Я обращаюсь к вам, комсомоль
цы и молодежь города, приезжайте 
к нам в колхоз! Каждому найдем 
работу по душе. Материально в 
колхозе тоже жить будете неплохо.

Участники первого ооластного 
Молчановского района, М. ТАРА 
динского района, Е. БАХАРЕВА 
хоза имени Ленина, Пышкнно- 
Ю. МАРТЫНОВ —  подвозчик 
го района, Г. КУЗНЕЦОВА

слета молодых передовиков яш 
БУКИНА — телятница колхоза 
— телятница колхоза «Новый 
Троицкого района, А. АНДРЕЙ 
кормов колхоза «Ленинский 
доярка колхоза имени Калинина,

вотноводства- (сверху вниз): С. ТАЗУТДИНОВА — доярка кол хоза имени Сталина, Кожевников ского района М ТИМОФЕЕВА 
имени Кирова, Бакчарского ран она, Н. ШЛЫКОВ — телятник колхоза «Борец», Туганского района А  КОЗЛОВА — евинав 
быт», Каргасокского района; (внизу) слева направо: Р. ШАЛА НДОВА — доярка колхоза име ни Ленина, Зырянского района 
ЧЕНКО — заведующий фермой колхоза имени Сталина, Туган ского района, Е. ЛУЗИНА — птичница колхоза имени Ста 
путь», Шегарского района, Г. ХАИСМАН — свинарка колхоз» имени Сталина, Туганского рай она. Г ГААН — паст™ Knnvn^ 
Чаинского района, Р. ЖУБУРС — свинарка колхоза «Вперед к коммунизму», Томского района. ’ у о х за

доярка колхоза «Прогресс», 
ка колхоза имени Сталина Пу- 
Т. ГРАХОВА — свинарка кол
онна, Колпашевского района, 
имени Чапаева, Кожевниковско- 

Фото Ф. Хитринедича.
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Критика и библиография

Нмое 8 жизни Ч. Дарвина
1 июля 1958 года исполняется 

100 лет с того дня, как в спе
циальном общем собрании Лин'неев- 
ского общества в Лондоне было 
оглашено предварительное сообще
ние Ч. Дарвина на тему «Об изме
нении органических существ в 
естественном состоянии; о естест
венных способах отбора; о сравне
нии домашних рас с истинными ви
дами». 24 ноября 1959 года, испол
няется столетие со дня выхода в 
свет книги Ч. Дарвина «Проис
хождение видов путем естественно
го отбора или сохранение благо- 
приятствуемых пород в борьбе за 
жизнь».

В противовес господствовавшим 
религиозно - идеалистическим пред
ставлениям о неизменности видов 
животных и растений и о том, что 
весь мир создан «творцом», Ч. Дар
вин изложил и обосновал материа
листический взгляд об изменяемости 
видов и их естественном возникно
вении. Ч. Дарвин показал, как по
степенно, путем естественного отбо
ра в течение миллионов лет могла 
возникнуть удивительная целесооб
разность внутреннего строения ор
ганизмов и их приспособленность к 
условиям жизнп, всегда поражав
шая людей и нередко использовав
шаяся церковниками для «доказа
тельства» мудрости «творца». 
«Дарвин,— писал Ленин,— положил 
конец воззрению на виды животных 
и растений, как на ничем не свя
занные, случайные, «богом создан
ные» и неизменяемые, и впервые 
поставил биологию на вполне на
учную почву, установив изменяе
мость видов и преемственность 
между ними».

Вследствие исключительно важ
ной роли Ч. Дарвина в истории есте
ствознания, жизнь его представляет 
большой интерес. Развитие ума и 
характера Ч. Дарвина, его взглядов 
на научные и общественные пробле
мы, мировоззрение, отношение к  ре
лигии — все это не просто инте
ресно, но и необходимо знать для 
правильного понимания теории 
Ч. Дарвина и ее объективной оцен
ки.

В 1887 году сын Ч. Дарвина 
Френсис опубликовал «Автобиогра
фию» отца, которая и оставалась до 
последнего времени почти единст
венным источником знаний о жизни 
последнего и многократно переизда
валась. «Автобиографию» несколь
ко дополнили впоследствии опубли
кованные отрывки из воспоминаний 
Ч. Дарвина и его письма.

Однако эта «Автобиография» 
представляла лишь сокращенное из
ложение рукописи Ч. Дарвина «Вос
поминания о развитии моего ума и 
характера», которая хранится в 
библиотеке Кембриджского универ
ситета, л в Англии не издавалась. 
По просьбе Академии наук СССР 
библиотека Кембриджского универ
ситета предоставила ей микрофильм 
этой рукописи, а также «Дневник 
работы и жизни» Ч. Дарвина, раз
решив их опубликование. Назван
ные документы, таким образом, 
впервые в мире полностью увидели 
свет в русском переводе, сделан
ном профессором С. Л. Соболем, ко
торый сопроводил их предисловием, 
вступительной статьей и примеча
ниями*).

Ч. Дарвин (1809— 1882) прожил 
(юлыпую жизнь, до предела запол
ненную исследовательской работой. 
Из публикуемых «Воспоминаний» и 
«Дневника» впервые становятся до
стоянием общественности характе
ристики, данные Ч. Дарвином ряду 
ученых — его современников, не
которые сведения о членах семьи, 
наконец, данные о постепенном от
ходе Ч Дарвина от религии и раз
витии его атеизма. Многое из этого 
Френсйс Дарвин опустил при изда
нии «Автобиографии» отца, так 
как ученые, упоминающиеся в 
«Воспоминаниях», были еще живы, 
а о «безбожии» Ч. Дарвина в бур

жуазной Англия предпочитали не 
вспоминать, а некоторые круги 
стремились выдать Ч. Дарвина за 
правоверного христианина.

«Дневник работы и жизни» 
Ч. Дарвин вел с 1838 по 1881 год, 
записав в него основные события 
со дня своего рождения.

Воспоминания Ч. Дарвин напи
сал в 1876— 1881 гг., когда он 
уже подводил своего рода итог 
жизни

Ч Дарвин был невысокого мне
ния о системе преподавания, суще
ствовавшей в английских школах и 
университетах (Эдинбургском, Кем-

*) Чарлз Дарвин. Воспомина
ния о развитии моего ума и ха
рактера (Автобиография). Днев
ник работы и жизни. Издатель
ство Академии наук СССР. Мо
сква, 1957.

бриджском), в которых он учился: 
«Школа как средство образования 
была для меня просто пустым ме
стом» (стр. 46); «Три года, прове
денные мною в Кембридже, были— 
в отношении академических заня
тий —  настолько же полностью за
трачены впустую, как и годы, 
проведенные в Эдинбурге и в шко
ле» (сгр. 74).

Как известно, Ч. Дарвин получил 
богословское образование и намере
вался стать сельским священником, 
предполагая, что эта должность 
оставит много свободного времени,, 
которое можно будет использовать 
для естественно-научных занятий. 
Однако после пятилетнего круго
светного путешествия, в резуль
тате глубокого анализа различ
ных естественно-научных данных 
Ч. Дарвин совершенно отошел от 
религии и вооружил передовое чело
вечество теорией развития живой 
природы, согласно которой виды ра
стений и животных, а также чело
век возникли естественным путем. 
Эта теория имела огромное антире
лигиозное значение. «Если вспом
нить, как свирепо нападали на ме
ня представители церкви, — пишет 
Ч. Дарвин, — кажется забавным, 
что когда-то я и сам имел намере
ние стать священником» (стр. 73).

Анализируя научные факты, 
опровергающие положения рели
гии, а также тексты еванге
лия и других «священных 
книг», Ч. Дарвин пишет: «Так 
понемногу закрадывалось в мою ду
шу неверие, и в конце концов я 
стал совершенно неверующим» 
(стр. 99); «я постепенно перестал 
верить в христианство как божест
венное откровение» (стр. 99).

Эти прямые заявления Ч. Дар
вина не оставляют сомнений в его 
атеизме.

Будучи передовым ученым, глу
боко знающим практику сельского 
хозяйства, из обобщения опыта ко
торой он развил прогрессивное уче
ние о творческой роли отбора, 
Ч. Дарвин все же не мог порвать с 
некоторыми заблуждениями бур
жуазного общества. Например, 
прочтя в 1838 г. книгу Мальтуса 
« 0 народонаселении», под влия
нием изложенных в ней реакцион
ных идей Ч. Дарвин переоценил 
значение перенаселенности и борь
бы за существование, как факторов 
видообразования.

Крупной ошибкой Ч. Дарвина бы
ла недооценка прямого влияния сре
ды на организм, что признано им в 
ряде писем в конце жизни.

Опои биологические воззрения 
Ч. Дарвин распространял и на неко
торые, социальные явления. Биоло
гия и педагогика в последарвия- 
ский период неопровержимо доказа
ли огромное значение среды и вос
питания в формировании свойств 
организма и изменении его наследст
венности.

К сожалению, профессор С. Л. Со
боль но оговорил в своих коммента
риях некоторые ошибочные взгля
ды Ч. Дарвина, а что касается от
ношения Ч. Дарвина к  Мальтусу, 
то солидаризировался (стр. 227 — 
228) с Френсисом Дарвином в по
пытке выразить лишь удивление 
по поводу признания имевшегося 
здесь влияния, которое признавал 
сам Ч. Дарвин. Предисловие, всту
пительная статья и комментарии 
С. Л. Соболя подробно раскрывают 
обстоятельства, связанные с воспо
минаниями и дневником Ч. Дарви
на. Но некоторая их растянутость 
и многочисленные повторения вы
зывают досаду. Например, сведения 
о том, что выдержи и из «Воспоми
наний» опубликованы Френсисом 
Дарвином под названием «Автобио
графии» в 1887 году упоминается 
на стр. 3 (дважды), страницах 15, 
195, 196.

Примечание об американском бо
танике Аза Грее («Корреспондент и 
друг Дарвина, один из первых при
нявший его эволюционное учение» 
стр, 228) следовало дополнить 
Указанием на то, что впоследствии 
он пытался примирить теорию Дар
вина с религией, а это вызвало 
резкую отповедь Ч. Дарвина.

Опубликованные материалы поз
воляют зримее воссоздать облик ве
ликого английского натуралиста. В 
Советском Союзе —  на второй ро
дине дарвинизма, читатели позна
комятся с этими материалами рань
ше. чем в Англии.

Книга прекрасно издана и богато 
иллюстрирована. Суперобложка с 
портретом Ч. Дарвина и аннотация
ми на ее отворотах придает книге 
изящество и привлекательность.

Книга является хорошим подар
ком всем, интересующимся дарви
низмом.

Б. ИОГАНЗЕН,
профессор Томского университета.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступило письмо

с лесозаготовительного пункта 
Осинов Яр, Васюганского района, 
в котором сообщалось о плохой 
организации труда, а также о 
фактах пьянки и грубости со 
стороны начальника лесозагото
вительного пункта Кирьянова.

Как нам сообщили из Васю- 
гакского райкома КПСС, факты, 
указанные в письме, подтверди
лись. Бюро райкома наложило на 
Кирьянова взыскание.

***
В письме тт. Филюшина и Вла

димирова, проживающих в 
г. Томске, сообщалось о том, что

шофер такси Чачкин брал с пас
сажиров завышенную плату за 
проезд.

Из Томской автотранспортной 
конторы нам сообщили, что шо
фер Чачкин с работы уволен.

V
В одном из писем, поступив

ших в редакцию, сообщалось о 
нарушении трудовой дисциплины 
контролером сберегательной кас
сы в деревне Мало-Жирово, Аси- 
новского района, Трифоновой.

Как нам сообщили из управле
ния сберкасс, на Трифонову на
ложено административное взыс
кание.

Н а конф еренции ан гли й ско й  
н а ц и о н а ль н о й  ж енской ассамблеи

ЛОНДОН, 9 марта. (ТАСС). 
Сегодня в Лондоне состоялась 
конференция национальной жен
ской ассамблеи, на которой вновь 
прозвучало требование запретить 
испытания ядерного оружия.

С речью на митинге выступил 
профессор биологии Харланд, 
подчеркнувший необходимость 
скорейшего прекращения испыта
ний ядерного оружия и запреще
ния его применения. Под одобри
тельные возгласы присутствовав
ших Харланд потребовал, чтобы 
руководители правительств сде
лали все необходимое для пре
кращения испытаний этого смер
тоносного оружия. Участники

конференции призвали еще шире 
развернуть кампанию за запре
щение ядерного оружия путем 
проведения демонстраций, орга
низации депутаций к членам пар
ламента и т. д. Делегаты конфе
ренции приняли декларацию, в̂ 
которой требуют, чтобы англий
ское правительство согласилось 
на установление даты совещания 
на высшем уровне, запретило
полеты над Англией бомбарди
ровщиков с водородными бомба
ми, а также отменило решение о 
предоставлении территории Анг
лии для американских ракетных 
баз.

Создание Союза Объединенной 
Арабской Республики и Йемена

ДАМАСК, 8 марта. (ТАСС). 
Сегодня здесь во второй полови
не дня состоялось подписание 
Соглашения об образовании Сою
за Объединенной Арабской Рес
публики и йеменского королев
ства. Соглашение подписано от 
имени Объединенной Арабской 
Республики президентом Гамаль 
Абдель Насером и от имени 
йеменского королевства Сейф- 
Уль-Исламом Мохаммед Эль- 
Бадром.

В Соглашении, в частности, 
указывается, что Объединенное

арабское государство образуется 
в составе Объединенной Араб
ской Республики и йеменского 
королевства, а также тех араб
ских государств, которые при
соединятся к этому Союзу, при
чем каждое государство сохра
няет присущие ему государствен
ные черты и свою форму прав
ления.

Государства — члены Союза 
осуществляют единую внешнюю 
политику, которую вырабатывает 
Союз, и имеют единые воору
женные силы.

В феврале в СШ А произошло резкое похолодание, которое со
провождалось сильными снегопадами и ветрами. В северо-восточ
ных районах страны в результате сильных снегопадов снежный 
покров достиг в отдельных местах нескольких метров. В ряде го
родов было полностью парализовано уличное движение.

На снимке: улица Франклин стрит в городе Мичиган-Снтн в
середине февраля. _ . _ „ ч

(Фотохроника ТАСС).

Английская агрессия против Йемена 
продолжается

КАИР, 8 марта. (ТАСС). Сог- ! утром 7 марта атаку на город

В США Пйть-ШЕСТЬ МИЛЛИОНОВ БЕЗРАБОТНЫХ

НЬЮ-ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» в сообщении из Вашингто
на указывает, что в феврале чис
ло безработные в СШ А было 
самым большим за последние 16 
лет и достигло 5.173.000 чело
век. В то же время лидер демо
кратов в американском сенате 
Л. Джонсон, касаясь экономиче
ского положения страны^ заявил 
вчера, что число безработных ?в 
США составляет сейчас 5 — 6 
миллионов человек.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, в январе безра
ботица возросла в США^ на 
1.100 тысяч человек. Это было 
самым большим скачком за ме
сяц со времен депрессии 30-х 
годов.

Объявлено, что в штате Нью- 
Йорк число лиц, претендующих 
на получение пособия по безра
ботице, превысило в феврале 
437 тысяч, увеличившись на 68 
процентов по сравнению с уров
нем февраля прошлого года.

ласно сообщению, опубликованно
му миссией Йемена в Каире, ан
глийские самолеты произвели 
6 марта налет на городок Саума, 
в районе Эль-Бейда. На дома 
мирных жителей было сброшено 
свыше 200 бомб. Убито и ранено 
много женщин и детей.

Далее в заявлении говорится, 
что английская пехота произвела

Эль-Бейда, но в результате со
противления, оказанного йемен
скими патриотами, отошла после 
боя, продолжавшегося два часа.

В заявлении указывается так
же, что за последние два дня 
английские самолеты совершали 
провокационные и устрашающие 
полеты над городами и деревнями 
Йемена.

Неудовлетворительное состояние 
французской системы образования

ПАРИЖ, 9 марта. (ТАСС). В 
последнее время во французской 
печати все чаще публикуются 
статьи, указывающие на неудов
летворительное положение в об
ласти образования. В частности, 
подчеркивается, что страна ощу-. 
щает острую нехватку препода
вательских надров и учебных по
мещений.

Газета «Журналь дю диманш» 
объясняет столь плачевное поло
жение тем, что кредиты, отпу
скаемые на образование, совер
шенно недостаточны, тогда как 
большая часть национального 
бюджета идет на финансирова
ние войны в Алжире...

С п о р т

Закрытие зимней спартакиады 
народов РСФСР

Победа коллектива Москвы
СВЕРДЛОВСК, 9 марта. 

(ТАСС). Сегодня в Свердловске 
закончился финал соревнований 
зимней спартакиады народов 
РСФСР В комплексном зачете 
победу одержал коллектив Моск
вы, спортсмены столицы завоева
ли первый приз Совета Минист
ров РСФСР. Еще два приза Со
вета Министров РСФСР получи
ли команды Московской области 
и гор. Ленинграда, занявшие 
соответственно второе и третье 
места. Призами Комитета по фи
зической культуре и спорту при 
Совете Министров РСФСР на
граждены команды Свердловска

и Горького. У них 4 и 5 места.
На Центральном стадионе 

Свердловска состоялось торжест
венное закрытие спартакиады. 
После показательных выступле
ний фигуристов был проведен па
рад участников спартакиады.

К спортсменам с речью обра
тился председатель Комитета по 
физической культуре и спорту 
при Совете Министров РСФСР 
К. В. Кру пин, который пожелал 
спортсменам Российской Федера
ции дальнейших успехов в разви
тии массового спорта, в совер
шенствовании спортивного ма
стерства.

Закрытие первенства мира 
по лыжам

ЛАХТИ. 9 марта. (Спец. корр. 
ТАСС). Первенство мира по лы
жам закончилось сегодня здесь 
прыжками с трамплина. В этом 
виде лыжного спорта выступал 
61 представитель от 15 стран.

К открытию соревнований бо
лее 100 тысяч зрителей плотным 
кольцом окружили трамплин. По
года была благоприятной — вы
дался солнечный день с неболь
шим ветром.

Высокое Мастерство продемон
стрировал представитель Финлян
дии Ю. Кяркинен. Он набрал 
лучшую сумму баллов — 224.5 и 
завоевал золотую медаль чемпио
на мира. Длина прыжков Ю. Кяр- 
кинена 74 метра и 66,5 метра.

На втором месте— его соотечест
венник Э. Хюютиэ, набравший
214.5 балла (длина прыжков 65 
метров и 72,5 метра). Бронзовую 
медаль завоевал спортсмен Гер
манской Демократической Рес
публики Г. Рекнагель. У него
213.5 балла (длина прыжков 69 
метров и 66 метров).

Советские прыгуны выступили 
неудачно. Лучшими из советских 
прыгунов были Н. Шамов и 
Н. Каменский, которые вместе с 
представителем Финляндии
К. Кяркиненом поделили 9-е— 
11-е места. У всех у них по
204.5 балла.

В заключение состоялась цере
мония закрытия первенства мира 
по лыжам.

Окончание розыгрыша первенства 
мира и Европы по хоккею

МОСКВА. В актовом зале Московского государственного уни
верситета имени М. В. Ломоносова состоялось вручение золотых 
медалей и дипломов мировым рекордсменам и рекордсменам Со
ветского Союза по парашютному и самолетному спорту.

На снимке (слева направо): мастера спорта мировые рекордсме
ны Е. А. Лебедкин, А. А. Крюков, Ф. П, Неймарк и Н. М. Даниль- 
ченко, награжденные золотой медалью за комбинированный груп
повой прыжок с высоты 1.000 метров со средним результатом от
клонения 4,95 метра. (Фотохроника ТАСС).

ОСЛО, 9 марта:( ТАСС). Сего
дня здесь закончился розыгрыш 
первенства мира и Европы по 
хоккею с шайбой 1958 года. Пос
ледними встретились две силь
нейшие команды — хоккеисты 
Канады и Советского Союза. 
Встречу выиграли канадцы со

счетом 4:2 (0:1, 1:0, 3:1). Таким 
образом, выиграв все встречи и 
набрав 14 очков, команда Кана
ды стала чемпионом мира. Коман
да Советского Союза набрала 
11 очков. Ей присуждено звание 
чемпиона Европы.

Женские стрелковые состязания
8 марта. Выполнялись два 

тивным клубом ДОСААФ прове
дены городские женские стрелко
вые соревнования, посвященные 
Международному женскому дню 
8 марта. Выполнялись два 
упражнения: из малокалиберной 
винтцвки (лежа, с колена, стоя) 
и из малокалиберного пистолета 
— 10 выстрелов на 25 метров.

Первое место заняла команда 
досаафовцев Куйбышевского рай
она. По стрельбе из малокали

берной винтовки команда набра
ла 758 очков из 900, по малока
либерному пистолету — 254 очка 
из 300.

Личное первое место в стрель
бе из винтовки заняла студентка 
транспортного института Эльвира 
Беленкова (271 очко из 300), а 
из пистолета .—--студентка того 
же института Галина Закревская 
(87 очков из 100).

А. КАЛАБИН,
судья республиканской категории.

О хотник Евдокия 
Тиунова

КОЛПАШЕВО. (По телефону).
Охотник Евдокия Федоровна Тиу
нова ежеквартально сдает государ
ству сотни шкурок. В 4-м квартале 
минувшего года ею было сдано 
мягкого золота почти на 2,4 тысят 
чн рублей.

В канун Международного жен
ского дня Е. Ф. Тиунова вернулась 
из тайгн с богатой добычей. Она до
срочно завершила свое квартальное 
задание, выполнив обязательство в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР.

Встреча студен,т с в -  
юрисгпов с народными 

судьями
Студенты 2. 3 и 4 курсов эконо

мико-юридического факультета Том. 
ского государственного университе
та встретились с народными судья, 
ми г. Томска и области.

Судьи __ рассказали студентам о 
своей работе, ответили на ряд во
просов студентов.

, ,П о ка ти те  маме, 
что  вы ум еете делать 

своими рунами“
Под таким девизом в лекционном 

зале Дома культуры томского 
электромеханического завода имени 
В. В. Вахрушева открылась вы
ставка работ детей работников за
вода, посвященная Международному 
женскому дню 8 марта.

На выставке представлены рабо
ты кружка «Умелые руки» дет
ского сектора Дома культуры и 
учащихся по классу, труда томской 
средней школы № 8.

Г
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ИЗ ЗАЛА СУДА

ЗА  Х И Щ Е Н И Е — Н А  С К А М Ь Ю  

П О Д С У Д И М Ы Х

Весовщик склада Томского тр е -' 
ста «Маслопром» В. Ф. Алексан
дров систематически совершал 
мелкие хищения топленого масла 
и сала-шпиг.

В декабре 1957 года Александ
ров неоднократно выносил со 
склада по 200— 300 граммов 
масла. При выходе со склада 
Александров был задержан ра
ботниками милиции с поличным.

Народный суд 2-го участка 
Куйбышевского района пригово
рил Александрова к одному году 
лишения свободы.

В ходе судебного следствия 
выяснилось, что свидетель по 
данному делу Л. С. Строева, ра
ботающая заведующей складом 
холодильника, часто приходила 
на работу в нетрезвом состоянии. 
Нередко Строева, Александров И 
охранница холодильника Суваро? 
ва устраивали совместные выпив
ки на работе.

Проведенной проверкой было 
установлено, что Строева тоже 
уносила домой . в хозяйственной! 
сумке похищенное масло.

Народный оуд определил при
влечь Л. С. Строеву к ответствен
ности за хищение.

ПОГОДА

По сообщению Томского гид
рометеорологического бюро, 11 
марта по области ожидается не
большая облачность, без осад
ков, ветер северо-западный; 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха по крайним север
ным районам 15— 20 градусов, 
по остальной территории — 12— 
17 градусов мороза.

12— 13 марта — малооблачно, 
без осадков, ветер западный, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 20— 25 гра
дусов. днем — 5 — 10 градусов 
мороза.
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Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В П. Чкалова.

11 марта — «В поисках радо
сти».

Начало спектакля в 8 часов 
вечера.

К И И О
Кинотеатр имени М. Горького

11 марта — новый цветной 
фильм «Арена дружбы». Сеансы:
8- 50, 10-05. 11-20, 12-35. 1-50,
3- 05, 4-30, 5-45. 7-05, 8-20,
9- 35, 10-50,

Зал кинохроники
11 марта — цветной докумен

тальный фильм «Поет Украина». 
Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 2-45,
4- 20, 5-35, 7-30, 9-05, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных.
11 марта. Большой зал — «Из 

моей жизни». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-25, 6-20, 8-15,
10- 10. Малый зал — «Чемпион
мира». Сеансы: 9, 10-40, 12-20,
2, 3-40 5-25, 7-10, 8-55, 10-40.

Меняю комнату в г. Иркутске 
на комнату в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 166, к По
техину.

В магазине № 1 облкниготорга (г. Томск, переулок Батень- 
кова, 5) в отдел литературы стран народной демократии по
ступила в продажу новая книга:

Профессор Русняк, доктора медицинских наук Фелди и Са
бо — «Физиология и патология лимфообращения».

Здесь же большой выбор нот произведений Баха, Шопена 
И. Штрауса и других западноевропейских композиторов.

Иногородние покупатели могут получить интересующую их 
книгу наложенным платежом через отдел «Книга-почтой».

Заказы-письма направляйте по адресу: г. Томск, переулок 
Батенькова, 5, отдел «Книга-почтой».

В соответствии с решением Томского горисполкома от 
27 декабря 1957 года № 476, все предприятия, организации 
учреждения, занимающие или желающие занять земельные 
участки в городе под открытые склады, киоски, ларьки и т. д., 
обязаны в срок до 20 марта 1958 года заключить с соответ
ствующими райкомхозами договоры на аренду земельных 
участков на 1958 год и перерегистрировать имеющиеся до
говоры.

Предприятия, нуждающиеся в отводе земельных участков 
на период навигации в прибрежной полосе реки Томи, Долж
ны подать в райкомхозы соответствующие заявки.

К занявшим земельные участки без заключения договора с 
райкомхозами будут применяться установленные горисполко
мом санкции.

&

Типографии № 2 «Красное 
Знамя» требуются: корректор,
резчик бумаги и ученик-стереоти
пер.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина. 13.

Томский горкомхоз.
2 - 2

Кирпичному заводу № 10 тре 
буются на работу: слесари, рабо 
чйе в цех обжига, формовки в в 
цех известково-песчаных блоков.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская. 122.

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются' грузчики, га 
ванщики, строполыцики, учет
чики и подкатчики угля.

Обращаться, г. Томск, улица 
Трудовая, 20. отдел кадров.

Томской лесоустроительной экс
педиции требуется опытный 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 14.

Дирекция, партийная орга
низация и заводской комитет 
завода «Республика» с при
скорбием извещают о преж
девременной смерти заведую. 

' щего складом завода, члена 
КПСС

ФИЛАТОВА 
Виктора Романовича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

В н и м а н и ю  в л а д е л ь ц е в  с к о т а !

В связи с началом работы ветеринарной клиники Томского 
сельскохозяйственного техникума в ней будет проводиться 
ветеринарно-санитарная обработка животных: на сап лоша
дей — с 10 по 20 марта, на туберкулез, бруцеллез крупного 
и мелкого рогатого скота табуна Вокзального района 6— 9 
апреля.

Владельцы скота обязаны доставить принадлежащий им 
скот к 8 часам утра в помещение клиники (г. Томск, улица 
Линейная, 3). Сельхозотдел горисполкома.

Автомотоклубу требуется пре
подаватель по автоделу, в радио
клуб _  старший инженер-инст
руктор.

Здесь же производится набор 
на курсы мотоциклистов и пре
подавателей по устройству мото
циклов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 122,

Гр-ка Козина Нина Александ
ровна, проживающая в г. Томске, 
поселок Черемошники, возбужда
ет дело о расторжении брака С 
гр-ном Козиным Михаилом Ва
сильевичем, проживающим в 
Томской области, Тегульдетский 
район, село Тегульдет.

Д ел о  п од л еж и т  р а сс м о т р е н и ю  
в н а р од н ом  с у д е  3 -г о  участка 
В ок за л ь н ого  рай он а  г. Томска.
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